

	PTAS.	CT.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

Aquí no ha pasado nada

Eso dijo, no ha muchos meses, un desdichado político en el preciso momento en que acababa de pasar todo, todo, hasta la historia de España.

La frase era cínico ultraje al gran infortunio nacional.

Pero, según van las cosas públicas, empieza á parecer una terrible verdad, expuesta sin vestiduras retóricas por un conocedor de la tierra que pisa. El país y el gobernante resultaban como cortados el uno para el otro; el gobernante, porque sabía cuantos atrevimientos de palabra y de obra podía permitirse con el país; y el país, porque tolerándose al gobernante, demostraba que los merecía.

Y, en efecto, aquí no pasa nada: ni un día sobre la opinión, eternamente niña, ni una enmienda sobre la rutina, eternamente firme; ni una rectificación sobre la experiencia, eternamente desaprovechada; y eso que las lecciones sufridas son de las que enseñan en un año más de lo que se puede aprender en un siglo.

Aún no está canjeado el convenio de la paz, y ya nadie se acuerda de que ha habido guerra.

Las noticias de los que fueron pedazos de España llegan á nosotros como si vinieran del fondo de la China.

Aquellas razas indígenas pagan su ingratitude y traición con humillaciones, con latigazos del déspotismo advenidizo, del gran señor improvisado que las desprecia cuando no las azota. Aquella raza conquistadora paga á su vez su hipócrita codicia y sus hazas de rufián con la mala sangre de sus hijos y con el oro que para ellos vale más que la sangre. Los unos están vengándose de los otros. Y á pesar del atropello aún reciente y del odio cercano, ni una boca proclama en alta voz lo que en secreto sienten todos los corazones; nuestro regocijo por cada yankee muerto y cada pueblo incendiado es regocijo feroz y salvaje; pero revelación de que á lo menos nos queda viva una fibra, aunque sea la fibra negra del rencor y la venganza. La que nos ha dejado la sangre coagulada de nuestros hermanos asesinados sin defensa.

Pero ni ese grito sale á los vientos. Parece, efectivamente, que aquí no ha pasado nada.

Millares de españoles gimen en cautiverio propio únicamente de los siglos bárbaros. Los Gobiernos, con apatía digna de los visires musulmanes, se contentan con exponer el caso á Europa.

La cultísima Europa, la que está sacrificando á sus trabajadores para no desarmar á sus soldados, responde con desdén que no puede mezclarse en eso y que siga la barbarie donde la sostenga la fuerza al fin del siglo XIX. Y aquí no ha pasado nada. El Gobierno declara con fría sencillez que no puede hacer más y abandona á esos millares de cautivos, encomendando la resolución del caso á la Providencia ó á la muerte de los prisioneros, natural, segura y definitiva sentencia resolutoria de todos los conflictos humanos.

Aún no se ha extinguido el clamor nacido de todas las entrañas de la opinión que arrojó del Gobierno á una sociedad de codicias bajas, á una combinación de intereses egoístas, incapaz de ideas y sólo apta para intriguillas mañosas de caciquismo rústico.

El examen de la conciencia turbada y del enorme daño infligido le imponían cierto recato y recogimiento semejantes al que debe tener una casa quebrada ante las familias que ha arruinado.

Pero aquí no ha pasado nada: y esos políticos funestos bullen y rebullen y se presentan con arrogancia insultante á pedir el apoyo de sus propias víctimas, á demandar el voto del Labrador á quien han empobrecido, del padre á quin han dejado sin hijo, del pobre forzado, á quien traen medio muerto por los desórdenes é incapacidades administrativas y técnicas que han presidido la guerra.

Aun no se ha borrado la duda que la opinión nacional y extranjera tiene respecto de la pericia de los directores de la campaña; y los acusados, en vez de preparar sus descargos para defensa suya y satisfacción de la desconfianza pública, en vez de estudiar las ordenanzas de la guerra y los tra-

tados de táctica, andan estudiando la ley electoral, y los libros del censo, y las pacíficas maniobras de conquistar actas que los lleven á las Cortes, como si en su recinto sagrado quisieran hallar el privilegio de asilo que buscaban en las iglesias los perseguidos por la justicia. Y como si no hubiera pasado nada.

Se descubre una lesión enormísima de los intereses del Estado: se nos venden como buenos, y con fraudes evidentes, tres barcos inservibles y se paga por ellos el doble de su valor. La prensa se limita á dar cuenta del caso como se da cuenta del espectáculo del día; el Gobierno se limita á disponer la reventa por lo que se nos quiera dar, como si se tratara de hierro viejo; y el país se limita á oír y á callar, sin pedir siquiera por curiosidad la salida de los autores á las tablas. Y aquí no ha pasado nada.

¡No! Ha pasado todo: la catástrofe, la ruina, la muerte; lo que no debió de pasar nunca. Sólo no ha pasado la rutina de los Gobiernos, de las costumbres y del carácter; lo que debía haber pasado para siempre.

Horrible es el cataclismo, porque se nos ha llevado la grandeza; pero no es menos horrible la atonía nacional, porque se nos lleva la esperanza.

Aquí no ha pasado nada, ha dicho el político que está más al diapason normal y más compenetrado con la naturaleza de nuestra política. Y efectivamente, nadie se acuerda ya de lo que ha acontecido. El país va siendo desmemoriado. Y la enfermedad de la memoria es el sintoma del reblandecimiento medular, presagio seguro, así en los individuos como en las colectividades, de la parálisis y la imbecilidad.

Sólo allá por los horizontes catalanes se oye ruido de vida que despierta y asoman vislumbres de alboradas regeneradoras. Sólo el pueblo de Barcelona señala con hechos el camino de las esperanzas. Si por él viene el remedio, sería tal vez de desear una nueva expedición de catalanes y aragoneses contra turcos y griegos. Los turcos y los griegos de España, más decadentes que aquellos despreciables y despreciados súbditos de los últimos Paleólogos.

EUGENIO SELLÉS

(De El Español)

La cuestión militar

Generales de división

Los trabajos de la ponencia de los generales de división ocuparán todavía muchos días, á juzgar por los indicios que se tienen. Además habrá que sustituir en la ponencia al general Luque, ascendido á teniente general. Todavía no se sabe quien ha de reemplazarle.

Ha declarado el ex-secretario del gobierno general de aquel Archipiélago, don Luis Echaluze.

De Filipinas no se ha recibido todavía contestación á ninguno de los telegramas que la ponencia puso para comprobar ó rectificar citas.

Se espera especialmente un telegrama del general Rios que ha de remitir datos y antecedentes de importancia. Después de recibidos éstos, será oído por el tribunal de honor el general Fernandez Tejeiro.

Un oficial expulsado

Además de los tribunales de honor que funcionan en Madrid, hay otros constituidos en varios cuerpos del ejército.

El ministro de la Guerra ha dictado la siguiente disposición relativa á este asunto.

«En vista del fallo dictado por el tribunal de honor constituido por segundos tenientes del regimiento de infantería de Garelano, número 43, para juzgar actos llevados á cabo por el de igual categoría don Manuel Gamarra y Burguero, y teniendo en cuenta el informe emitido por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, en el que se consigna que se ha cumplido en la aplicación de dicho procedimiento lo preceptuado en el capítulo 3.º, tit. 15 del Código de Justicia militar, el Rey (q. D. g.), y en su nombre la Reina Regente del reino, ha tenido á bien disponer que sea separado del servicio el referido oficial don Manuel Gamarra Burguero.»

Administración militar

El tribunal de honor constituido al efecto ha acordado expulsar del cuerpo de Administración militar á un oficial que prestó sus servicios en la campaña de Cuba.

*

Continúan celebrando reuniones los jefes de Administración militar.

Se trata ahora de que se tome con un jefe de dicho cuerpo que ha desempeñado un alto cargo en Ultramar, análoga medida á la adoptada con el oficial primero á que nos referimos más arriba.

Marina

Dicen algunos periódicos que se instruye proceso contra un jefe de la Armada que abandonó durante la guerra el puesto que desempeñaba en Cuba, marchándose á Nueva-York, donde permaneció una temporada, presentándose después en su destino.

«El capitán Verdades»

En el artículo que el miércoles publicó *El Nacional* se ocupa el señor Urquía de la destrucción de la escuadra de Montojo en la bahía de Manila, y dice entre otras cosas:

«Antes de la entrega de Manila existían en la isla seis cañones. Ordóñez de cinco centímetros en buen estado, que emplazados en las fortificaciones de Manila, sus resultados hubieran sido excelentes.

Estaba la batería en la bahía de Cavite en la isla Grande, cerca de Subic, la cual servía de puerto de refugio á nuestra pobre y débil flotilla, que se escondía en la isla para ocultar su rubor.

Nadie debió haber tocado los cañones como no fuese para dispararlos, defendiendo desde aquel punto, verdaderamente estratégico, la bahía; pero por orden del almirante Montojo se llevaron cuatro de los seis cañones Ordóñez, dejándose casi indefenso un punto importante, y se trasladaron precipitadamente á Subic cuatro cañones Ordóñez, que no hubo tiempo para emplazar siquiera.

Se procedió con tal confusión, que aquellas cuatro poderosas armas no sirviendo ni para disparar un sólo cañonazo.

Llegó la noche del 30 de abril. Los artilleros de Punta Cambón advirtieron peligro y dispararon en señal de alarma, disparos que no sirvieron siquiera para prevenir á la escuadra.

El comandante de artillería señor Maldonado comprendió que más que para servir á la patria, aquellos cañones iban á ser utilizados por el enemigo, y entonces arrancó los cierres de los cañones y los arrojó al mar.

La flota americana, al amanecer de aquel día, que apareció triste y nublado para la patria, se acercó caudalosa hacia la bahía de Cavite.

No había cañones con que hacerles fuego; pero el teniente de artillería señor Valera, con cañones que debieron pertenecer á la época de don Simón Ande, hizo jugar de tal modo las piezas, que la escuadra americana tuvo que hacerse á la mar á todo vapor para que no le alcanzasen los proyectiles.

Dos dos cañones Ordóñez que había en la isla Grande hicieron acertada puntería y pusieron en peligro la inmunidad de los barcos yankees.

Aquel hecho sirvió para demostrar lo improcedente de la orden de trasladar los cañones.

Cuando con dos piezas Ordóñez y unos cuantos trabucos logramos poner en fuga á la flota americana, ¿qué no hubiéramos hecho con los seis cañones?

Aquel hecho ha cubierto de laurel al teniente Valera.

No conozco á este militar, y sin embargo siento por él honda simpatía.

Su valeroso comportamiento y sus certeras maniobras denotan en él al soldado español, que se crece ante el peligro y se defiende como un héroe con armas defensivas.

Precisamente he de decir algunas cosas respecto al proceder del gobierno con el teniente Valera.

Este, según tengo entendido, está en la más angustiosa situación.

No se le pagaron entonces sus mensualidades, ni se le han pagado todavía.

Además, pasó cuatro meses prisionero y tampoco se le han pagado.

Ni una sola cruz, ni una recompensa adornan el pecho del teniente Valera.»

El capitán Verdades sigue relatando la retirada de nuestra flota el día 31 de abril; la entrada de la escuadra americana en la bahía de Cavite sin que lo advirtiera Montojo, puesto que ninguna orden se dió á los artilleros; el heroico comportamiento del comandante de la batería de la isla Grande, que bajo su responsabilidad rompió el fuego contra los barcos enemigos, y otros muchos detalles interesantísimos, cuya lectura impresiona vivamente.

El señor Urquía tiene el propósito de hacer una imparcial narración de los sucesos ocurridos en Filipinas, atacando tanto á los generales del ejército como á los jefes de la Armada.»

Quien es «Verdades»

Nuestro colega valenciano *El Mercantil* publica una carta del conocido periodista don Luis Morote, en la cual da algunos datos relativos á don Juan Urquía (el Capitán Verdades), de quien dice que es «un joven alto, muy alto, de tipo marcadamente moreno», de unos 32 á 35 años, y más adelante añade:

En su cara lleva retratadas la resolución y la voluntad, que forman su carácter; pero una energía fría, meditada, sin ligerezas, sin prisas, sin impremeditaciones. Su fisonomía es tanto más mora, cuando que en ello hay un cierto dejo de melancolías y de tristezas propias del que ha presenciado de cerca los horrores del total desrumbamiento de nuestra personalidad en la historia.»

Dice Morote que el señor Urquía marchó á Cuba á poco de estallar la guerra, y allí mandó una guerrilla de 50 hombres, al frente de la cual hizo verdaderas heroicidades, por las que fué muchas veces felicitado, pero no obtuvo recompensa ninguna porque eran voluntarios movilizados.

Fuó herido de un machetazo, y á los días se le declaró el *pasmo*, que es una especie de tétanos, estando mucho tiempo entre la vida y la muerte, hasta que le enviaron á la Península por inútil.

Aquí se puso bien y marchó á Filipinas, llegando á Manila á raíz de la paz de Biacnabató. Fué, como en Cuba, capitán de movilizados, y de lo que ha visto dan buena prueba los artículos que viene publicando.

De Filipinas

Sin encontrar resistencia

Washington 5.—Según noticias recibidas de Manila, el general MacArthur se dispone á continuar su marcha hacia el interior de la isla.

En un reconocimiento practicado por las fuerzas americanas que salieron de Manila, éstas avanzaron hasta Calumpit sin encontrar resistencia.

Llamamiento á la paz

Se ha distribuido profusamente la proclama que dirige al pueblo la comisión filipino-americana.

Dicho documento ha sido examinado por el gabinete de Washington, conviniendo todos los ministros en que si bien no puede traer el inmediato cese de hostilidades, podrá conducir á una paz definitiva dentro de un plazo más ó menos largo.

Los prisioneros españoles

Cádiz 5.—Procedente de Barcelona, á donde llegó directamente de Manila, ha fondeado en este puerto el vapor *Satrústegui*, que conduce gran número de repatriados andaluces.

Según referencias de los expedicionarios, la situación de los prisioneros españoles ha mejorado notablemente, atribuyéndose el hecho á las simpatías que hacia los peninsulares ha despertado entre los insurrectos el engaño de que han sido víctimas por parte de los norte-americanos, al no cumplirles estos sus promesas.

Los tagalos odian á los invasores.

Los únicos que reciben malos tratos de los rebeldes son los frailes; pero menos crueles los primeros que en un principio, se limitan á imponerles los trabajos más rudos.

Prisioneros y frailes reciben constantes excitaciones de los tagalos para que empuñen las armas y se pon-

gan enfrente de los yankees, ofreciéndoles en cambio la libertad.

Detalles de una matanza

Entre los repatriados que conduce el *Satrústegui* viene el marinero Antonio Miguel Melero, natural de Calahonda (Granada) y asistente que fué del marino señor Bellamy, gobernador de Balabac, á quien asesinaron los rebeldes.

Melero cuenta curiosos detalles de aquello horrible matanza hecha por los tagalos, á quienes auxiliaban unos 500 moros.

Saquearon la iglesia y el palacio del gobernador, que recibió un tiro en el pecho.

La esposa del infortunado señor Bellamy se arrojó sobre el moro que hizo el disparo; pero otros la sujetaron y la llevaron á presencia de los jefes tagalos, siendo víctimas de incruentas vicisitudes, hasta que un vapor inglés hubo de recogerla y llevarla á Manila con los demás prisioneros civiles y militares.

Muchos empleados y militares de Balabac murieron en las calles defendiéndose.

Venta de buques

El Ministro de Marina ha recibido bastantes proposiciones para la venta de los cruceros auxiliares *Melero*, *Rápido* y *Patriota*; pero ninguna ha llegado á satisfacerle, teniendo en cuenta la cantidad exorbitante que España pagó por dichos buques.

De acuerdo los Ministros de Marina y de Hacienda acerca de este punto, propusieron al Consejo sacar dichos buques á pública subasta, por entender que de este modo podrán venderse en mejores condiciones, porque claro es que han de adjudicarse al mejor postor.

El Consejo deliberó acerca de esta proposición, que desde luego juzgó razonable, y acordó llevar la idea á la práctica después de las formalidades de rúbrica.

Se determinó también que la cantidad que produzca la venta de dichos buques se ingrese en el presupuesto ordinario, teniendo en cuenta que de él se sacó el importe para la compra.

La diferencia, si la hubiere, quedará consignada en el referido crédito.

NOTICIAS

Del extranjero:

Dice un telegrama de Hong Kong que los asuntos de China se van complicando cada vez más.

Los chinos se han apoderado; mientras se hallaba en el interior del país, de Mr. May, capitán superintendente de la policía de Hong Kong.

A consecuencia del estado grave de los asuntos públicos en Canton, han salido de Hong Kong para aquella ciudad dos compañías de fusileros del regimiento de Welsch, como avanzada de todas las fuerzas inglesas que se puedan organizar.

Témese en Londres que en el momento menos pensado estallen en China movimientos revolucionarios antiextranjeros, y como peligran las Legaciones en Pekin, se está considerando en las principales cortes de Europa la cuestión de pedir que de sus respectivas escuadras desembarquen fuerzas para proteger dichas Legaciones. Estos desembarcos no se han efectuado ya por temor de exaltar demasiado el ánimo de los pequineses.

Telegrafían á última hora de Roma á un importante periódico de Londres la extraña noticia de que Francia está ahora conforme en apoyar á Italia en el asunto del arriendo á los chinos de la Bahía de San Mun.

Telegrafían de Gottenburgo que ha causa honda impresión el acuerdo del gobierno noruego de dedicar buena parte del dinero votado para la construcción de ferrocarriles, á la adquisición de material de guerra, pues esto es indicación demasiado clara de que la revolución no está lejos.

Las obras de la futura Exposición internacional que se verificará en París durante la primavera de 1900, adelantan con una rapidez casi fantástica, que atrae á la imaginación los cuentos de las *Mil y una noches*.

El Palacio de la Electricidad, que

hace pocos días que existía en los planos ideados por el ingeniero, va tomando su verdadera forma en el Campo de Marte, donde aparece, gracias a la ingeniosa inteligencia de M. Henard, como un gigantesco esqueleto mural, cuyos andamiajes de 25 metros de altura, y las máquinas de elevación de materiales, asustan por su grandeza.

Toda aquella multitud de piezas que componen los colosales miembros del incipiente edificio, se agitan incesantemente, yendo de un lado a otro, trasportados por la vía férrea construida al efecto. Esta permite dar la mayor velocidad a los trabajos, que no se interrumpen un solo instante.

Al mismo tiempo que se coloca la armadura general del edificio, se está haciendo el cimientado de la chimenea que ha de poseer el palacio. El hoyo alcanza la profundidad de 10 metros por 20 de anchura, adoptando la forma de un tronco de cono invertido.

Esta chimenea ha de servir de verdadero crater, por donde se elevará al cielo el vapor que se ha de utilizar para poner en movimiento la complicadísima maquinaria de toda la Exposición.

Dice un telegrama de Boston que deido a sus grandes padecimientos físicos, se ha suicidado en el Sanatorio Naval de aquella ciudad el almirante norteamericano Carpenter, que estuvo encargado de la custodia de los prisioneros españoles en el arsenal de Portsmouth.

De la capital:

En San Jerónimo el domingo se puede ganar indignancia plenaria, *toties quoties* visitando la iglesia de San Jerónimo con las debidas disposiciones por ser el Jubileo del Ángel concedido por el Sumo Pontífice Pío IV en 1561.

El señor Alcalde con mu y ben acuerdo, ha empezado una enérgica campaña a fin de que no continúen siendo letra muerta los artículos de las Ordenanzas Municipales.

A este efecto ha dado terminantes órdenes a la guardia municipal para que tengan el más exacto cumplimiento todas y cada una de las disposiciones que se citan en las expresadas ordenanzas.

Al mismo tiempo publicará un bando haciendo saber al vecindario sus obligaciones cuyas faltas serán castigadas con fuertes multas.

Nuestro elogio al señor Sureda.

En el corral común de la villa de Santa Margarita se halla detenido un perro denominado de los de uresa de un color claro, que fué encontrado en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño deberá pasar a recogerlo dentro el término de tres días, de lo contrario se procederá conforme disponen las Ordenanzas Municipales de aquella villa.

Entre los pasajeros llegados ayer mañana a bordo del vapor correo de Barcelona figuraba el conocido pintor don Lorenzo Cerdá el socialista Quejido y el general don Valeriano Weyler.

Pasaron al muelle a recibir a este último numerosos amigos particulares y políticos, entre los que figuraban a más de los ya conocidos, el conde de Sallent, don Miguel Socías y Caimari y don Narcise Sans.

Al salir a tierra el señor Weyler, fué saludado por varios de curiosos con algunos vivas.

Pasaron a visitarle en su casa una comisión de P. P. Agustinos.

El vapor *Beller* fondó a las ocho de la mañana de ayer en este puerto procedente del de Barcelona, siendo portador de la correspondencia, gran número de pasajeros entre ellos cinco artistas que han de trabajar en el Teatro Circo y carga; figurando entre ella 475 sacos de harina y 136 de salvado.

Ha ingresado en el Hospital militar de esta plaza, el repatriado de Cuba Miguel Pau, natural de San Jordi, llegado ayer por mañana a bordo del *Beller*.

Dicho individuo viene herido de bala en el tobillo del pie derecho, cuya herida le ha obligado a permanecer algunos meses en el Hospital militar de Vigo.

El secretario del Partido socialista obrero nos participa, que esta mañana a las nueve, en el local del Teatro Circo, se celebrará un meeting de propaganda socialista, en el que tomará parte el compañero A. G. Quejido.

Por cartas particulares de Barcelona que se recibieron ayer en esta ciu-

dad, llega hasta nosotros la noticia del fallecimiento acaecido a las doce del día del pasado viernes del nuevo rector de la Universidad de Barcelona, señor Rubió y Ors.

Desearnos que no se confirme la noticia.

El director de *La Actualidad* nos ha invitado a la velada literaria-musical que se celebrará en la redacción de dicho periódico, esta noche a las ocho, con objeto de inaugurar el nuevo local de la misma, situado en la plaza del Socorro y al mismo tiempo para declarar abiertos los cursos de enseñanza que la misma sostiene.

Agradecemos a don Felix Mateu la atención.

Un periódico militar publica el siguiente aviso:

«Los soldados repatriados del ejército de Filipinas llegados a la plaza de Barcelona en los meses de Enero y Febrero últimos a bordo de los vapores *Cachemire*, *Luzón*, *León XIII* y *Montserrat*, pueden cobrar sus alcances dirigiéndose a la Comisión liquidadora de la Caja de Ultramar, donde se encuentran depositados.

Sería muy conveniente que la prensa toda diera la mayor publicidad a este aviso para que, llegando a conocimiento de los interesados, se hiciera imposible el que fueran víctimas de inicuas explotaciones.»

La última advertencia del colega no nos parece ociosa, pues parece que abundan los *patriotas* que adquieren a bajo precio los alcances de los repatriados, y siempre será poco cuanto se haga para dificultar semejante especulación.

Los alcaldes de Felanig y Campanet han remitido a este Gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial*, las liquidaciones de las cuentas municipales correspondientes al tercer trimestre del año económico actual.

Por el Gobierno militar de esta plaza, se llama al soldado repatriado de Ultramar, perteneciente al arma de infantería, Bartolomé Valero Anselmo, para que a la mayor brevedad se presente en dicho Gobierno al objeto de enterarle de un asunto que les interesa.

Algo desanimado se vió ayer el mercado de frutas y ferretería, celebrado al igual de los demás sábados en la plaza de aquel nombre.

Durante el mes de Marzo último la deuda flotante ha tenido una disminución de veinticuatro millones 603 mil 796'04 de pesetas y un aumento de once millones 812.095'04. Importaba, pues, dicha deuda, en 1.º de Abril corriente, 572.215.206'87 pesetas.

El vapor *Ciudad de Mahón* salió a las cinco de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Mahón, llevándose la correspondencia, numeroso pasaje y carga.

Entre el pasaje figuraban unos sesenta individuos del arma de artillería que se hallaban disfrutando de licencia por exceso de fuerza.

Por los inspectores de policía fué ayer amonestado severamente un matrimonio mal avenido, que había promovido un fuerte escándalo en la vía pública.

Previamente convocada por el señor Alcalde, se reunió ayer en el despacho de la referida autoridad la Junta municipal de Sanidad, para ocuparse de los asuntos de salud pública.

Entre los acuerdos que se tomaron, uno de ellos fué el de encargar a los tenientes de alcalde que vigilen asiduamente las escuelas públicas y privadas de sus respectivos distritos, impidiendo que sean admitidos en las mismas los niños convalecientes de cualquier enfermedad, mientras tanto no presenten certificado médico acreditando que no existe peligro alguno de contagio.

Además el señor Alcalde, publicará en breve un bando haciendo constar este acuerdo y otros tomados anteriormente con el fin de evitar la propagación de enfermedades infecciosas, que han empezado a desarrollarse en esta capital.

El *Boletín Oficial* de la provincia, correspondiente al día de ayer, publica un Real decreto sobre el pago de los haberes devengados hasta fin de Diciembre de 1898 por las Clases pasivas de las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, cualquiera que sea el lugar en que los interesados residan, los cuales se abonarán por la Caja del Ministerio de Ultramar, con sujeción a las disposiciones que vienen regulando el pago de esta obligación.

Igualmente se ha dispuesto el pago de haberes devengados por las mismas Clases desde 1.º de Enero de 1899, se abonarán por la Pagaduría de la Junta Clases pasivas, con aplicación a la Sección 5.º del presupuesto de obligaciones generales del Estado, y con la asimilación a las clases de la Península que en el presente decreto se establecen.

Una señora que ayer tarde bajaba del Oratorio de San Alonso, por el camino de Belver, tuvo la desgracia de resbalar produciéndose dos heridas en la cabeza.

Auxiliada por las demás personas que la acompañaban fué colocada en un carruaje y trasladada a esta ciudad, siendo su estado bastante delicado.

En vista de la denuncia formulada ante el señor Alcalde por varias vecinas del Molinar de Levante, contra cierto secadero de pieles establecido en el punto denominado las Troneras, la referida autoridad ha dado las ordenes oportunas a la guardia municipal para que desaparezca de dicho punto el expresado secadero, cuyo dueño ha sido fuertemente multado, por faltar a las prescripciones de las Ordenanzas Municipales.

Ayer por la tarde al bajar por la calle del Conquistador, uno de los coches del tranvía, resbaló una de las mulas que de él tiraban, cayéndose al suelo sufriendo varias fuertes rozaduras.

El coche resultó también con varios desperfectos.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Esporlas ha denunciado al señor Gobernador Civil de la provincia a un sujeto por infracción a la ley de carreteros.

Por el tribunal de operaciones a Escuelas y auxiliares de parvulos con sueldo menor de 2.000 pesetas, se avisa a los opositores a las mismas que deberán concurrir a la sala doctoral de la Universidad de Barcelona el día siguiente a los 15 contados desde la fecha en que tenga lugar la inserción del correspondiente anuncio en la *Gaceta* de Madrid, para dar principio a los actos de oposición.

Se halla vacante y ha de proveerse por el turno de concurso, la cátedra de Fisiología, Higiene, Mecánica animal y apíomes y pelos y modos de reseñar en la Escuela de Veterinaria de Córdoba, dotado con el haber anual de 3.000 pesetas.

Sólo podrán aspirar a dicha cátedra los Profesores que desempeñen en propiedad asignatura análoga y posean el título científico que exige la vacante y el profesional que les corresponda.

Los aspirantes deberá elevar sus solicitudes a la dirección general de Instrucción pública por conducto del Rector de la Universidad en cuyo distrito sirvan.

El *Boletín Oficial* del obispado de esta diócesis correspondiente al día de ayer, publica un edicto abriendo la visita episcopal de la diócesis la cual dará principio el día 16 del actual en la Santa Iglesia Catedral, siguiendo en las demás parroquias por el siguiente orden:—Parroquia de Santa Eulalia.—Id. de Santa Cruz.—Id. de San Jaime.—Id. de San Miguel.—Id. de San Nicolás.—Id. de San Miguel, de Lluçmayor.—Id. de San Julian, de Campos.—Id. de San Andrés, de Felanig, con sus anejos.—Id. de Nuestra Señora de las Dolores de Manacor, con sus anejos.—Id. de la trasfiguración, de Artá, con sus anejos.

A causa del mal tiempo suspendió ayer su salida para Ibiza y Alicante el vapor *Isteño*.

Las personas que por necesidad ó por recreo, han de subir a la muralla por las escaleras que hay en el interior de las puertas de San Antonio y Pintada, se ven precisados a retroceder si antes se persiben del olor pestilente que exalan los excrementos humanos de que se hallan alfombradas.

Si actualmente ya se registran estos inconvenientes, no será exagerado suponer que cuando vengan los calores será imposible el tránsito por el interior de dichas puertas.

Esperamos que el señor Alcalde dará las ordenes oportunas a fin de que desaparezcan dichos focos de infección.

Continúa en el mismo estado de abandono el arbolado de la plaza de Quadrado, sin que a pesar de las frecuentes visitas de inspección practica-

das a la misma por un teniente de Alcalde, hayan sido suficientes para convencerse del lamentable estado en que se encuentra, y proponer a la comisión respectiva su inmediato arreglo.

Insistimos ante el señor Alcalde para que ordene el arreglo de aquel piso l de las faltas de árboles que existen, pues, su estado actual dice muy poco en favor del hornato de la población.

Notas comerciales

La animación iniciada en anteriores semanas en nuestros mercados, ha ido acentuándose aún más en ésta, lo cual ha contribuido a que el movimiento comercial fuera mucho mayor al que se había observado hasta ahora con gran beneficio de nuestros agricultores y comerciantes.

La demanda de las algarrobas continúa siendo la misma, lo cual hace que el precio se mantenga firme pagándose actualmente de 5 a 5'50 pesetas por quintal según clase.

El almendrón ha sufrido una pequeña baja a causa de haberse recibido noticias de los mercados de Francia, dando cuenta de haber mejorado algo el aspecto de aquellos campos, cuya cosecha se consideraba totalmente perdida.

Las harinas lo mismo que los trigos y la cebada, han bajado también algo los precios, debido a que los tenedores en vista de la buena cosecha que se presenta empiezan a desprenderse del fruto que guardaban en sus graneros en previsión de los acontecimientos que pudieran sobrevenir.

Las maderas de pino han tenido y siguen teniendo aún cierta demanda, habiendo salido de nuestro puerto durante la última semana, varios cargamentos con destino a Dénia.

El *Centro de Contrataciones* se vió ayer algo más animado que de ordinario, verificándose algunas transacciones de importancia.

Los precios fijados en la pizarra de dicho *Centro* fueron los siguientes:

PRODUCTOS DEL PAIS
Cereales
Arvejonas a 14 pesetas la cuartera.
Almendrón de 93 a 00 pesetas quintal
Algarrobas a 5 pesetas quintal.
Almestas a 16 pesetas la cuartera.
Alpiste a 24 pesetas la cuartera.
Alubias blancas a 30 pesetas cuartera.

Id. cocorosas a 30 pesetas cuartera.
Avena de 6'50 a 7 pesetas cuartera.
Cebada de 8'60 a 9 pesetas cuartera.

Cebollas a 4'50 pesetas el quintal.
Frijoles de 29 a 30 pesetas cuartera.
Garbanzos a 22 pesetas cuartera.
Habas para cocer de 17 a 18 pesetas cuartera.

Id. para ganados de 15 a 16 pesetas cuartera.
Maiz de 15 a 15'50 pesetas cuartera.
Trigo común a 18'00 pesetas cuartera.

Xexa a 19'50 pesetas cuartera.

Carbón mineral
Lignito del país de 1.ª clase a domicilio a 15 pesetas tonelada.
Id. de id. de 2.ª en la estación a 10 pesetas tonelada.

Id. de id. de 3.ª a 7 pesetas tonelada.

Cortezas
Corteza de encina a 4'25 pesetas el quintal.
Id. de pino a 1'45 peseta el quintal.

Acites
Aceites finos de 1.ª de 110 a 120 pesetas los 100 kilogramos.
Aceite superior de 95 a 105 pesetas los 100 kilogramos.

Aceites fábrica de 70 a 80 pesetas los 100 kilogramos.
Posos y orujos de 55 a 60 pesetas los 100 kilogramos.

Alcoholes
Rectificado superior de 95º a 102 pesetas hectólitro.
Corriente a 83 pesetas hectólitro.
Orujo a 76 pesetas hectólitro.
Residuos a 75 pesetas hectólitro.

Vinos
Tinto de 9 a 10º de 10 a 11 pesetas hectólitro.
Id. de caldera por grado a 0'90 pesetas hectólitro.

FRUTOS IMPORTADOS
Cereales
Alpiste a 24 pesetas hectólitro.
Alubias de Braila de 27'50 a 28 pesetas los 100 kilogramos.

Id. cocorosas de 35 a 36 pesetas los 100 kilogramos.
Arroz marca 00. a 29 pesetas los 80 kilogramos.

Id. id. 0 a 30 pesetas los 80 kilogramos.
Id. núm. 4 a 35 pesetas los 80 kilogramos.

Id. núm. 8 a 37 pesetas los 80 kilogramos.

Avena de 7'75 a 8'25 pesetas hectólitro.

Cebada de 11'50 a 12 pesetas hectólitro.

Garbanzos de 31 a 32 pesetas hectólitro.

Habas de 16'75 a 17 pesetas hectólitro.

Maiz pequeño de 22'50 a 25 pesetas los 100 kl.

Avellanas
Negrita superior a 50 pesetas los 52 kilos.

Cosechera de 1.ª clase a 48'00 pesetas los 52 kilogramos.

Id. buena a 47'00 pesetas, los 52 kilogramos.

Harinas
Fuerza superior de 43'00 a 44 pesetas los 100 kilogramos.

Id. corriente de 42 a 43 pesetas los 100 kilogramos.

Blanca superior de 40'00 a 44'00 pesetas los 100 kilogramos.

Id. corte de 37'75 a 40 pesetas los 100 kilogramos.

Para pan de 36 a 37 pesetas los 180 kilogramos.

Id. corriente de 34 a 36 pesetas los 100 kilogramos.

Id. de tercera clase de 28 a 33 pesetas.

Noticias del ejército

Por Real orden del Ministerio de la guerra se ha dictado una Real orden circular excitando el celo de los jueces instructores de expedientes, sumarios y causas, recibidas de nuestras antiguas colonias para que proceda a su pronta terminación especialmente en aquellos en que figuran individuos que estén presos en sus respectivas regiones.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra correspondiente al día 6 del actual publica las siguientes defunciones de tropa ocurridas en el ejército de operaciones de la isla de Cuba: Antonio Jaime Coll, natural de Lloseta; Jaime Melis Caldentey, de San Lorenzo; Bernardo Mulet Clar, de Algaida y Bartolomé Martí Torrens, de Costix.

Pensiones.—Se concedido la pensión de 132 pesetas anuales a Jacinto Artigues Uguet padre del soldado Bartolomé Artigues Esteves, natural de Artá.

Igual pensión se ha concedido a Francisco Ripoll y Bárbara Ramón, padres del soldado Rafael natural de Lloseta.

Ambas pensiones deberán satisfacerse a los interesados por la Delegación de Hacienda de esta Provincia.

Bibliografía

Diccionario de la Vida Práctica lleva por título una interesante obra que han empezado a publicar por cuadernos de 48 páginas y abundante e instructiva lectura los Sres. Bailly-Bailliére e hijos.

Acabamos de leer los cuadernos 1 al 10, y bien podemos asegurar que su bondad responde a la fama que gozan sus editores. El *Diccionario de la Vida Práctica* es una obra, elegante en la forma, interesante e instructiva por los conocimientos que encierra, de prosa culta y clara, y tan bien pensada como escrita, colocando su instructiva lectura al alcance de todas las inteligencias.

Como su nombre indica, el objeto del libro es dar a conocer y encerrar en un solo libro noticias abundantes y exactas de todos aquellos conocimientos que en la práctica y transcurso de la vida de la ciudad y del campo nos son necesarios, dándonos a conocer de una manera minuciosa y clara, que llenando las condiciones de una obra de consulta a la par que recreativa, lo haga sin fatigar la inteligencia del lector.

Aparte de infinitos conocimientos científicos sobre medicina doméstica, higiene en general, veterinaria doméstica, construcción, contabilidad, agricultura, animales domésticos, insectos, industrias agrícolas, enfermedades de las plantas, horticultura, jardinería, etc, los autores, armonizando la teoría con la experiencia de la práctica, han logrado reunir y dar a conocer todos los datos necesarios que puedan servir de consulta, tanto al capitalista como al industrial ó al labrador, para el mejor desarrollo del capital, la industria y la agricultura, como a la esposa ó madre cuidadosa del buen arreglo de su casa y bienestar de su familia, encontrará en este libro de consulta el modo más sencillo y fácil de aumentar la felicidad doméstica por pequeña que sea su fortuna.

Tal es la obra que, trazada a gran

des rasgos, recomendamos á nuestros lectores, á la par que la auguramos un gran éxito, por venir á llenar una de las necesidades de nuestra vida práctica.

La obra, ilustrada con cerca de 2.000 grabados, constará de 27 cuadernos, al precio de una peseta cada uno, al que acompañará un cupón-prima de un reloj remontoir de bolsillo, que podrá adquirir todo suscriptor por el infimo precio de 2,50 pesetas una vez terminada la obra y mediante la presentación de los 25 bonos en las oficinas de los Sres. Bailly-Bailliére é hijos, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

El viernes 7 se repartió el semanario *Palma Ciclista*.

Este número es extraordinario. Celebra el aniversario de su aparición.

En primer término aparece el retrato del veterano maestro Gaspa. Font. Contiene un trabajo del distinguido literato don Gabriel Vidal titulado *Raza*, con grabados intezcalados. Publica también el retrato de don José Vidal Negre, delegado del *Toming-Club* y organizador de la expedición de catalanes verificado hace poco á esta isla.

De seguro que este número tendrá mucha aceptación entre la gente ciclista, por el caudal de datos que encierra y por lo á que está destinado el número de este semanario genuinamente festivo.

Estos días también *La Bicicleta* ha publicado un número extraordinario con objeto de dar cuenta de la excursión organizada por la *Sociedad Velocipedista* de Barcelona, y *El Toming Club*.

Va ilustrado el número con cuatro retratos.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Cayetano, á las seis será la exposición y á las diez y media misa cantada á cuatro voces, dedicada al Corazón de Jesús partitura de Ganod y sermón que dirá el M. I. Sr. don Matías Company canónigo, al anochecer continuará el triduo con sermón por el padre Restituto del Valle agustino y después la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, fiesta al Santísimo Cristo del Sepulcro: A las diez horas menores, misa mayor solemne con sermón por don Miguel Gayá presbítero. A las cinco de la tarde, rosario, meditación y adoración de las cinco de la tarde, rosario, meditación y adoración de las cinco llagas del Señor.

En la iglesia de la Concepción á las siete y media comunión para las Hijas de María; por la tarde á las siete rosario, visita y plática.

En las Capuchinas fiesta votiva al Corazón de Jesús con misa cantada á las diez con música y sermón que dirá don José Ferrer de la Cuesta presbítero.

En la Catedral se dará por primera vez la comunión general á los niños de ambos sexos; el canónigo señor Moyá les ha preparado durante tres noches, con unos ejercicios espirituales.

En Santa Cruz á las cuatro y media de la tarde empezará el septenario del Santo Cristo con sermón que dirá don Miguel Gayá.

En Santa Eulalia fiesta en honor del Santísimo Cristo del milagro. A las diez tercia y misa mayor con sermón por don Mateo Rubi, Vicario. Por la tarde á las cinco, empezará el septenario, continuándose los domingos y días festivos.

En Santa Eulalia devoción mensual del segundo domingo para las Hijas de María. A las siete y media de la mañana misa de comunión general; á las siete de la tarde el ejercicio y visita de costumbre con sermón por el Rdo. P. Manuel Carceller de la Compañía de Jesús, letanía y reserva de S. D. M.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	67 00
La Islaña Marítima.	50 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	36 00
Alumbrado por Gas.	00 00
Salinas de Ibiza.	200 00
Fomento Agrícola.	66 00
Bonos Municipales.	33 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 8 de Abril.	
Interior.	64 55
Exterior.	71 00
Amortizable.	73 20
Cubas 1886.	68 00
Cubas Nuevas 1890.	58 90
Banco de España.	416 50
Tabacos.	272 00
Francos.	22 10
Libras.	30 65

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

El proyecto de incompatibilidades.-Los carlistas

Madrid 4 á la 1 m.

Es muy probable que en la sesión del Consejo de hoy se trate del proyecto de incompatibilidades, cuyo documento está ya informado por todos los ministros.

Creése que se confirmará que los cargos remunerados sin incompatibles con el de Diputado, excepto el de Ministro, el de Subsecretario y director de cada ministerio y el de Gobernador y Alcalde de Madrid.

Los militares que sean elegidos diputados quedarán excedentes sin sueldo.

Cuatro gobernadores civiles han teleografiado que se nota en sus respectivas provincias cierta agitación carlista.

Creése que la alarma es debida al exceso de celo.

El general Polavieja decretará una Real orden ordenando que varias columnas den paseos militares.

Noticias varias

Madrid 8 á las 2 m.

El señor Dato ha dicho que tiene noticias de que reina cierta agitación carlista en Sevilla y Málaga.

Dícese que en París han conferenciado con don Jaime el Marqués de Cerralbo y el señor Olazabal.

En Murcia se ha retirado la candidatura del señor Castelar.

Se ha teleografiado al Gobernador de Barcelona que impida que se defienda el separatismo.

Carece de importancia el asunto de quintas de Pontevedra. Trátase de una comisión de delitos comunes y de la falsificación de dos certificaciones los cuales nada afectan á las autoridades civiles y militares.

Se notan ciertas corrientes de simpatía para los candidatos monárquicos.

Tres noticias

Madrid 8 á las 2'10 m.

El tren hospital que salió ayer para Barcelona, conduciendo cuarenta soldados enfermos procedente de Filipinas, fué costeadó por la Reina.

El señor Nocedal ha salido para Sevilla con objeto de hacer un viaje de propaganda política.

Es probable que dicho señor se entienda directamente con don Carlos y que lleguen á una inteligencia.

Yankees y tagalos-Moneda falsa

Madrid 8 á las 2'20 m.

Dicen de Manila que en el manifiesto dirigido por los comisionados yankees á los tagalos se expresa que los Estados Unidos organizarán un gobierno estable, una política definida y una autonomía completa, desarrollando el comercio y riqueza del país.

Telegrafian á un periódico desde Oran dándole cuenta de haber sido descubierta una fábrica de moneda falsa francesa, española y marroquí, perteneciente á una asociación internacional.

Los carlistas.-Influenza

Madrid 8 á las 9'15 m.

La prensa sigue ocupándose de la agitación carlista.

En París aumenta la influenza.

Los médicos la atribuyen al descenso de la temperatura y á la depresión barométrica.

Maniobras de los Ingleses

Madrid 8 á las 9'45 m.

En Gibraltar han desembarcado 4.500 marineros de la escuadra inglesa del Canal, maniobrando en las llanuras de Puerta



Primer aniversario del fotógrafo

Don Roman Ribas Puigcerver

Q. E. P. D.

Todas las misas que se dirán el lunes 10 del corriente, en el Oratorio de las Miñonas, serán en sufragio de su alma.

de Tierra, al mando del Principe de Battemberg.

Noticias diversas

Madrid 8 á las 1'35 t.

El señor Silvela ha insistido en que se han exagerado mucho las noticias de la agitación carlista.

El gobierno se muestra tranquilo respecto á este punto.

En el Consejo de hoy los ministros se ocuparán extensamente del asunto de las incompatibilidades.

El lunes se celebrará en Palacio, el acto de cubrirse diez grandes de España.

Reunión

Madrid 8 á las 3'30 t.

Háblase de que los comandantes de Infantería, han pedido autorización al Capitán general para reunirse mañana, para juzgar la conducta de tres compañeros.

Dícese también que á estos fines se reunirá el tribunal de honor de los comisarios de primera clase para juzgar á un compañero

Incendio

Madrid 8 á las 4 t.

Los alemanes quemaron dos pueblos en Kiatcheon, hostilizados por los naturales.

El consejo de ministros de Italia han acordado ocupar á Spmoum.

Tempestades

Madrid 8 á las 4 t.

La tempestad ha producido grandes destrozos en los alrededores de París. Ha de derribado un muro de una fábrica en construcción, matando á dos individuos é hiriendo á otros dos.

En el canal de la Mancha reina furioso temporal.

Los siniestros que han acaecido se evalúan en muchos millones

Choque de trenes

Madrid 8 á las 4'30 t.

Ha acaecido un choque de trenes entre el correo de Valencia y varios vagones en la estación de Jativa.

Han resultado tres heridos contusos.

La vía no ha sufrido desperfectos

Enfermedad del Visir.-Misioneros asesinados.

Madrid 8 á las 4'40 t.

Tánger.—El Gran Visir ha sufrido una ligera mejoría en el ataque de apoplejía que sufrió.

La misión francesa de Chungchong (Corea) fué atacada, siendo asesinados dos individuos y aprehendido un sacerdote.

Han salido tropas para castigar á los culpables.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Consejo de hoy

Madrid 8 á las 10'45 n.

En la sesión del Consejo de hoy

se aprobó el proyecto de incompatibilidades, el cual afecta á los magistrados, y á todos los militares y marinos, excepto á los generales.

A los directores excedentes de Ultramar se les concederán las vacantes por turno.

Lo que dice el "Estandart."

Madrid 8 á las 11 n.

El *Estandart* dice que la situación de España justifica la vigilancia que ejercen las demás naciones.

Juzga insignificante y facil de vencer el carlismo y teme que el ejército sea de levadura levantisista en virtud de las humillaciones que ha sufrido con la pérdida de las colonias.

Es posible dice, que algunos general prestigiosos se aprovechen de la escitación producida por los tribunales de honor ó de otras causas.

Teme que el general Weyler no se asemeje á Prim.

Y por último teme que los republicanos no se lancen á la conspiración.

Noticias varias

Madrid 8 á las 11'15 n.

La ponencia de coroneles encargados de juzgar la conducta del señor Zamora ha estudiado hoy los documentos.

Dicha ponencia volverá á reunirse el lunes próximo.

Según parece existen tendencias opuestas.

El *Nacional* señala el contrasentido que forma, el ver que por el *Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra se concede una condecoración á don Nicomedes Adan Gutierrez, Ingeniero agronomo de la Habana cuando dicho señor sirve actualmente á los yankees.

Un telegrama del general Rios dice que ha salido de Manila con rumbo á Barcelona el trasatlántico *Ciudad de Cádiz*, conduciendo 182 jefes y oficiales del ejército, cinco oficiales de Marina y 162 individuos de tropa.

Conferencia.-Recompensa.--La salud del Papa

Madrid 8 á las 11'20 n.

Antes de celebrar la sesión del Consejo han conferenciado extensamente los señores Martínez Campos y Silvela.

Al general Marin se le concederá un título de nobleza, premiando de este modo sus servicios prestados en las Antillas.

El Papa recibió ayer en audiencia á cinco periodistas belgas.

Estos se admiraron de la vitalidad del Papa. Cuando los médicos le aconsejan reposo, contesta que no está dispuesto á consentir a que le entierren vivo.

Declaraciones del general Polavieja

Madrid 9 á las 12'50 m.

El general Polavieja nos ha dicho que ha ultimado los presupuestos. El país le obligará á

contener los gastos aún juzgádoles precisos.

El telegrama del general Rios no pide fondos, limitándose tan solo á decir que ha pagado los pasajes de los repatriados.

Nada nuevo dice acerca de la situación de los prisioneros.

Cuando disponga de barcos repatriará las tropas de Zamboanga

El proyecto de incompatibilidades no se ha aprobado todavía.

Anoche conferenciaron los señores Dato y Polavieja, tratando de las elecciones en Barcelona.

El miércoles se firmará el nombramiento para el cargo de almirante á favor del Sr. Valcárcel.

Declaraciones del señor Dato.-

El proyecto de incompatibilidades

Madrid 9 á las 1'35 m.

El señor Dato nos ha dicho que ha teleografiado al general Rios, autorizándole para que repatrie por cuenta del Estado á los españoles que lo soliciten y carezcan de recursos.

La futura ley de incompatibilidades se aplicará inmediatamente que se apruebe; entonces todos aquellos á quienes afecte habrán de elegir entre la carrera y la diputación.

El Consejo examinó los presupuestos de la Presidencia y los de los ministerios de Estado y Gracia y Justicia.

Todos contenían economías, pero el señor Villaverde las ha pedido mayores.

El señor Murogarren

Madrid 9 á las 2'25 m.

El señor Murogarren director de un periódico de Filipinas que se halla actualmente en Madrid, ha declarado que no fué el general Tejero quien peor obró en las Filipinas.

Entre los generales calamitosos cita á los señores Blanco y marqués de Estella.

Dice que el único que obró con limpieza fué el señor Polavieja.

Añade que la gestión del general Augusti fué nula y que el general Jaudenes procuró solamente salvar el honor.

El señor Murogarren hará declaraciones importantes.

Reunión

Madrid 9 á las 3 m.

Dicen de San Sebastián que anoche se reunieron los conservadores de dicha ciudad, los cuales juzgándose desairados por obligarles el gobierno á favorecer la coalición liberal, acordaron protestar por medio de la prensa para recabar la libertad de acción.

Faltándole el apoyo del Gobierno se retirará el candidato adicto.—Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

El entierro del Sr. Rubio y Hors

Barcelona 8 á las 9 n.

Se ha verificado con gran solemnidad el entierro del señor Rubio y Hors, Rector de la Universidad de esta capital, asistiendo las autoridades, numerosas comisiones y gran número de personas respetables.

Presidieron el duelo, el Capitán general, el Gobernador civil, el Alcalde, el Presidente de la Audiencia, el de la Diputación Provincial, el vice-rector señor Luanco y el hijo del finado, D. Antonio Rubio y Lluich, catedrático.

Ha presenciado el paso de la comitiva un numeroso gentío.

Los estudiantes han asistido en masa al entierro, habiendo vacado las clases durante los días de ayer y hoy.—Amengual

TEATRO PRINCIPAL

Función para hoy domingo

El salto del Pastiego

A las ocho y media

Sándalo Sol Esencia pura de Sándalo con SA-LOL. El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la *Blenorragia* y demás flujos de las vías urinarias. Precio 3 pesetas.

Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis, se curan seguramente con PERLS antisépticas SOLA á base CREOSOTAL TERPINOL y CUA-SINA.

Morruhol con hipofositos SOL, cura las enfermedades del pecho, tumores, glandulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y dundas.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y América.-Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela

LA GENERAL ESPAÑOLA

MONTERA 22, MADRID

Compañía de Seguros Generales á primas fijas

Capital social de garantía: Pesetas 15.000.000

LAS RAMAS EN QUE FUNCIONA SON LAS SIGUIENTES:

Seguros sobre la vida en todas sus combinaciones, incluyendo los colectivos de accidentes del trabajo en general, de obreros de artes y oficios, facultativos é intelectuales, que estén colegiados ó agrumiados.
Seguros de transportes marítimos y terrestres.
Seguros contra incendios, explosiones del gas é electricidad, caída del rayo y edificios en construcción.
Seguros contra el pedrisco y otros riesgos agrícolas.
Seguros contra accidentes personales en el domicilio, via pública y viajando por mar ó tierra en toda clase de locomoción.
Seguros contra enfermedades comunes.
Seguros contra los accidentes originados por y á los caballos y coches.

Seguros contra los accidentes ocurridos al ganado de todas clases destinado á operaciones agrícolas.
Seguros contra los riesgos de guerras terrestres ó marítimas.
Seguros contra la rotura de vidrios y cristales.
Rentas vitalicias, inmediatas y diferidas.
Seguros contra los accidentes y pérdidas materiales que originen inundaciones y terremotos.
Seguros contra los accidentes ocasionados por velocípedos y á los velocípedistas.
Seguros de todas las demás clases que el desarrollo de la Institución y los adelantos del estudio general ó particular de la misma descubran ó inventen.

Estas combinaciones fijan los Estatutos en su artículo 2.º, y en lo respectivo á las acciones dicen lo siguiente en su artículo 15:
«Los derechos y obligaciones inherentes á las acciones son innegables, cualquiera que sea el portador de ellas, y los accionistas no responden de las obligaciones contraídas por la Sociedad más que por el capital desembolsado y á desembolsar, representativo de las acciones que posean.»
Por lo que se refiere á la distribución de beneficios con referencia á los accionistas consignen los Estatutos lo siguiente en su artículo 58:
«La suma que correspondiera á los accionistas para que perciban cuando menos el 5 por 100 de sus desembolsos.»
Además del remanente de beneficios anuales que resulte, su mitad es aplicable también á los accionistas.

En consecuencia de lo consignado en las líneas anteriores, y de conformidad con lo acordado por el Consejo de Administración de *La General Española*, se ponen á la venta pública 25.000 acciones al portador de capital nominal de 500 pesetas, en la forma siguiente:
1.º El desembolso de cada acción, 30 por 100 de su capital, es pagadero al contado como sigue:
10 por 100 al hacer el pedido, que puede recogerse para firmarlo en Palma, Agencia de Aduanas de don Gabriel Mulet, y según modelo al pie.
El 20 por 100 restante, más el valor de los sellos que exige la vigente ley del Timbre, al recibo de las acciones, que se remitirán por el mismo conducto á los interesados.
2.º Las demandas se admitirán desde 1.º al 15 de Abril precisamente, en el domicilio indicado y aun en el domicilio social de la Compañía, hasta las horas de oficina respectivas y siete de la tarde en la Dirección General.
3.º Si las demandas excediesen del número fijado, esto es, de las 25.000 acciones en 3, 4, 1, 2, 1, 3 ó 1, 4, en esta proporción tendrá lugar el prorrateo general, y si excediese en la totalidad completa se aplicarán por mitad las acciones á la totalidad pedida.

Madrid 24 de Marzo de 1899.

El Presidente del Consejo,
MARQUÉS DE ALTA-VILLA
El Director General,
OCTAVIO J. CONTE
El Inspector General apoderado,
VALENTIN IZQUIERDO

Modelo que se cita

Sr. Director de la Compañía de Seguros "*La General Española*,"
MONTERA, 22.—MADRID

Muy señor mío: El que suscribe, D. _____ vecino de _____ calle de _____ n.º _____ de profesión _____ se suscribe por _____ acciones de esa Compañía, de valor nominal de pesetas 500 cada una, satisfaciendo al contado el 30 por 100 como primer dividendo pasivo en los términos prescritos por el Consejo de Administración, á cuyo efecto remite _____ pesetas del 10 por 100 fijado para acompañar á la demanda, obligándose al pago del restante 20 por 100, más el importe de los sellos respectivos que exige el Estado al recibir las láminas correspondientes.
De usted atento s. s. q. s. m. b.,
Fecha, _____ Firma, _____

ATENCIÓN

LIQUIDACIÓN VERDAD SOLO POR 40 DÍAS
POR CIERRE DEL ESTABLECIMIENTO
SAN NICOLÁS 22 Y ORFILA 2

Aprovechar la ocasión; existencias de géneros á precios nunca vistos. Estenso surtido de toda clase de géneros diferentes. Toallas rasas, damascos, mantelerías, sábanas de hilo y algodón, lienzo, hilo, cuellos, paños, camisas, telas bordadas, yutes, tapetes, alfombras, ligas, pañuelos en seda hilo y algodón, corbaterías, corsés, brillantes, acolchados, vichi, é infinitud de artículos á precios jamás vistos.

SOLO POR 40 DÍAS APROVECHAR LA OCASIÓN
San Nicolás 22 y Orfila 2

Imprenta de Amengual y Muntaner

HERPES

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesto de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.
Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.
Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulas de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor breva ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

ACETILENO

Patentes Bofill-Ingeniero

Los mejores aparatos, seguros, económicos é inexplorables. Únicos con doble gasógeno automático produciendo el alumbrado más barato como PETRÓLEO á 40 céntos de peseta el litro y gas á 20 céntos el metro.
Lámparas portátiles y faroles de mano, para bicicleta y carruajes. Desde 10 pesetas y á una semana.

Sindicato, 141-1.—PALMA

LA CATALANA

GRAN FABRICA DE CORSÉS

BROSSA 16, TIENDA.—PALMA



Esta casa confecciona toda clase de corsés á precios reducidos.—Corsés PARISIEN, desde 8 pesetas á 100 uno.
Especialidad en corsés higiénicos para señoras delicadas, y en cajas ortopedicas para sujetar y disminuir el vientro.
Corsés á medida.—Ricos y elegantes corsés para novia.—Últimos modelos de París.—Buen corte.—Género superior.

BROSSA 16, TIENDA PALMA

NOTA.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés, ya sean hechos á medida, ya confeccionados.—Se hacen composturas de todas clases.

TRATAMIENTO DE LA DIABETES

VINO URANADO PÉPSICO

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España, mucho más económico y de mejores resultados que sus similares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por su reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glicosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Es de un sabor fresco y gusto sumamente agradable y solo é mezclado con agua, calma instantáneamente la intensa sed de los diabéticos.

Depósitos: En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Píez, Plaza del Pino, 8.—En Soller: Farmacia de J. Torrens.

JOSÉ SALCEDO

SASTRE

Se confeccionan trajes á medida para todas las clases sociales.

PRECIOS ECONÓMICOS

SAN NICOLÁS, 38, 1.º.—PALMA

Cochero

El autor de la obra titulada «Guía del Cochero» hace algunas semanas que no tiene colocación, por consiguiente desearia encontrarla. Habita calle de la Lonja, número 32, piso 3.º

Aviso

Se vende una tienda de comestibles con todos los enseres y con una buena clientela.
Información: calle de Fiol, 2.—Palma.

Vapores Transatlánticos de Iijó de M. Jover y Sorra

MIGUEL JOVER

El vapor buque á vapor

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Canarias, Habana, Cienfuegos y Cuba, el día 15 del corriente.
Admite carga y pasaje para dichas puertos.
Despacho: Oficinas de la Isla de Masfúfima, Pelicón número 26.—Palma.
La carga y pasaje debe embarcarse en ésta el martes 11 por la mañana.
cortado expresamente para cajones de higos destinados á la exportación.
Se halla de venta en casa de Amengual y Muntaner, Cadenas 2 y Conquistador 30, á precios sumamente económicos.

PAPEL

PIANOS "CHASSAIGNE,"
Cuya sonoridad y excelencia son indiscutible.
Venta al contado y á plazos desde CINCO Duros mensuales en adelante.
(Se admiten en cambio pianos usados en buen estado.)
Unico depósito en las Baleares
PALMA-Colón 34--CASA BANQUE--Colón 34-PALMA

Sulfato cobre y azufre flor para viña

De clase superior y á precio muy limitado se expende en el Centro Farmacéutico.

Tercianas

Paludismo y demás fiebres por antiguos y rebeldes que sean estas enfermedades se curan inmediata y radicalmente con el uso del

Febrífugo Martorell

Se asegura el buen éxito de dicho medicamento aun en los casos más CRONICOS, más rebeldes y de difícil CURACION.

Farmacia de B. Martorell, Plaza de Col, 10.

BARBERO

Se necesita un semi-fiscal para todo estar, en la calle de San Miguel, número 115.

Para alquilar

Un hermoso segundo piso de mucha capacidad.
Informarán: Calle de la Paz, número 10, segundo, de 12 á 1 y de 3 á 5 tarde.